

El n.º 61 de la *Revista de Economía Mundial* nos ofrece un amplio panorama de temas de interés. Entre ellos destacan los relacionados con el bienestar y la calidad de vida tanto en la UE como en América Latina; aspectos relacionados con la inversión, la integración económica y monetaria especialmente referido a la NAFTA/T-MEC, la ayuda externa al desarrollo y las respuestas a las crisis de las políticas sobre las importaciones y las exportaciones.

Entrando algo más en detalle, el número comienza con el artículo *Evolución de la calidad de vida subjetiva en la Unión Europea. Comparación de diferentes metodologías para la construcción de indicadores sintéticos*, de Beatriz García-Carro y María-Carmen Sánchez-Sellero de la Universidad da Coruña, que se centra en la calidad de vida y las dificultades de construir un indicador sintético para su medición dado su carácter multidimensional.

En el segundo artículo, *Revaluando la función de inversión clásica. Un análisis de panel de datos para el TLCAN –TMEC*, Fahd Boundi-Chraki de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) nos introduce en la evaluación de la función de inversión clásica para el caso concreto de la NAFTA a través de datos empíricos, detectando relaciones causales bidireccionales o de retroalimentación.

En tercer lugar, el artículo: *Integración monetaria en Sudamérica: elección de candidatos a través del aprendizaje automático no supervisado*, de León Padilla y Eduardo Marín de la Universidad de las Américas y de la Handytec Academy respectivamente, analiza las posibilidades de crear una unión monetaria óptima en Sudamérica analizando cada candidato a partir de una técnica de aprendizaje automático no supervisado.

En cuarto lugar, volvemos al tema del bienestar y se compara con la ayuda oficial al desarrollo recibida en América Latina en el artículo titulado *Bienestar e integración en América Latina: el papel de la IED*, de José Luis Hernández Mota y Iván Abdel Marín Medrano de la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Azcapotzalco y del Banque de France/ Université de Bourgogne respectivamente.

Seguimos con los temas de bienestar para el caso europeo en el siguiente artículo, *Medida del Bienestar Individual con indicadores socioemocionales. Aplicaciones al caso europeo*, gracias a Jose Manuel Lasiera Esteban de la

Universidad de Zaragoza. En este artículo como en el primero, se tienen en cuenta variables subjetivas para explicar este fenómeno y se utiliza la misma base de datos. No obstante, se usa para construir un indicador socioemocional que explique las diferencias.

El sexto artículo, *Política Monetaria: efectos de la disminución de los Tipos de Interés de la Reserva Federal en economías dolarizadas (EEUU, Ecuador, El Salvador y Panamá)*, de Marcelo León y María de la O Barroso González de la Universidad de Universidad ECOTEC. Guayaquil, Ecuador y de la Universidad de Huelva respectivamente, nos introduce en la problemática de la influencia de los cambios de la política monetaria de EE.UU. en las economías reales de los países dolarizados.

También se relaciona las economías latinoamericanas y de EE.UU. en el siguiente trabajo centrado en los efectos para México de su integración en el T-MEC: *Integración económica de México a la zona de libre comercio de América del Norte: un análisis insumo-producto multipaís en el marco normativo del T-MEC* de Edgar David Gaytán-Alfaro del Colegio de la Frontera Norte, México.

A continuación, Jordi Ripollés y Lidia Vida- Meliá de la Universitat Jaume I nos introducen en el tema de la convergencia e interdependencia fiscal ambiental (*Convergencia e interdependencia fiscal ambiental en la Unión Europea*), donde se refleja que también en este tipo de impuestos existe una cierta competencia a la baja entre países.

Cambiando de tema el artículo *Sobreeducción y sobrecapacitación: la influencia del origen social en la inserción laboral*, de Santos Miguel Ruesga Benito y Javier Baquero Pérez de la Universidad Autónoma de Madrid, nos introduce en el problema de la inserción laboral en relación a la sobreeducción y sobrecapacitación de los padres.

Por último, el artículo *¿Los turbulentos entornos empresariales configuran las asimetrías del trato comercial? Perspectivas de la pandemia de Covid-19 y la Gran Recesión*, de Rozalia Kicsi, Aurel Burciu, Veronica Grosu y Ionel Bostan, de la Stefan cel Mare University of Suceava, Romania, se centra en los efectos de las políticas económicas en relación a las importaciones y exportaciones en estas dos grandes crisis y sus efectos.

Manuela A. De Paz-Báñez
Directora de la Revista